



Los farmacéuticos valencianos entierran el hacha de guerra por los impagos

Esta decisión llega después de que la Generalitat acuerde el pago de la factura mediante tres créditos bancarios



LUCÍA DE MINGO RODRÍGUEZ
Madrid

Buenas noticias para los farmacéuticos de la Comunidad Valenciana. La Generalitat se comprometió a abonar, de forma inmediata, la factura farmacéutica correspondiente al mes de mayo y ponerse al corriente en los pagos a las farmacias de la comunidad autónoma. Esto ha propiciado que los farmacéuticos entierren el hacha de guerra y suspendan las medidas de movilización colectiva previstas, incluida la manifestación y el cierre de oficinas de farmacia.

Esta decisión, que se adoptó por la Junta de Gobierno, llega tras días de intensas negociaciones con la Administración, los partidos políticos y el gabinete de crisis del Muy Ilustre Colegio Oficial de Farmacéuticos de Valencia (MICOF). "En el encuentro mantenido con el conseller de Sanidad, Marciano Gómez, se ha garantizado que, una vez habilitado el crédito aprobado por el Consejo de ministros, por valor de 1.816 millones de euros, se procederá al pago inmediato de las facturas sanitarias, incluidas las farmacéuticas", aseveraron desde el MICOF. Además, "la Administración ha confirmado su compromiso

de abonar, a final de mes, la factura correspondiente a junio conforme al calendario establecido en el concierto de prestaciones", añadieron.

Las entidades financieras dan luz verde

Según esclarecieron desde la Generalitat, la operación, que cuenta ya con las ofertas aceptadas por parte de las tres entidades financieras participantes, se ha estructurado con un vencimiento de

"Las ofertas obtenidas han permitido cubrir por exceso las necesidades de tesorería de la Generalitat"

hasta un año y un coste estimado equivalente al tipo del Tesoro más 25 puntos básicos. Más en concreto, la oferta ha sido distribuida entre las tres entidades participantes: CaixaBank, con 1.616 millones, y Sabadell y Kutxabank, con 100 millones cada una.

"Las ofertas obtenidas han permitido cubrir por exceso las necesidades de tesorería de la Generalitat", corroboraron. "Una vez se ha producido el acuerdo por parte del Consejo de ministros y la au-

torización formal por parte del estado, la Dirección General de Financiación resolverá la convocatoria y procederá a formalizar los créditos para que los recursos lleguen a los proveedores en el menor plazo posible", incidieron.

Insuficiencia de recursos del sistema

La consellera de Hacienda, Ruth Merino, subrayó que la Generalitat ha actuado "haciendo un ejercicio de responsabi-

"Este déficit no es atribuible a un exceso de gasto, sino a la insuficiencia de recursos del sistema de financiación"

lidad, en favor de los proveedores, farmacéuticos, entidades sociales y, sobre todo, pensando en los ciudadanos receptores de los servicios públicos básicos y esenciales", ante la ausencia del extra FLA que permitieran cubrir el déficit estructural. Merino recalzó que este déficit "no es atribuible a un exceso de gasto, sino a la insuficiencia de recursos del sistema de financiación vigente".

En este sentido, denunció que "el Gobierno de España no da ni un euro: lo úni-

co que hace es autorizar que la Generalitat se endeude más para pagar lo que el Estado debería haber transferido desde hace meses". Asimismo, la consellera lamentó que "estamos ante el Gobierno más desleal de la historia con los valencianos", al que acusó de "olvidar y despreciar a cinco millones de ciudadanos que también son españoles y tienen derecho a una financiación justa".

Cobro de intereses legales

Paralelamente, desde el MICOF informaron de que también acordaron la firma de un acuerdo para el cobro de los intereses legales generados por el retraso en el pago de la factura de mayo, "una medida que busca compensar el perjuicio económico ocasionado a las farmacias".

Desde el Colegio valenciano agradecieron el "apoyo unánime" del colectivo y a las asociaciones de pacientes que respaldaron el manifiesto en apoyo a la Farmacia valenciana. Además, reiteraron el compromiso de "seguir trabajando con firmeza, serenidad y responsabilidad para garantizar la sostenibilidad del modelo farmacéutico, proteger a los colegiados y asegurar que ningún paciente vea comprometido su derecho a la medicación", concluyeron desde el MICOF.